



Museo de Bomberos de Santiago



Con motivo de la celebración de los 160 años del Cuerpo de Bomberos de Santiago (CBS), a partir de enero de 2024, durante 22 meses, dedicaremos nuestro "Objeto del mes" a diversos objetos de la colección del MuBo, cada uno perteneciente a una de las 22 compañías del CBS, visibilizando el trabajo, la historia y el patrimonio de quienes forman parte del CBS y dan vida al MuBo.

MUSEO * DE BOMBEROS DE SANTIAGO

@mubochile

Santo Domingo N°978, Santiago de Chile. contacto.mubo@cbs.cl | mubo.cl +56 223 061 562



OBJETO DEL MES | Dibujo de bombero con uniforme de la 3° Cía.



OBJETO DEL MES

Dibujo de bombero con uniforme de la 3° Cía.



El Objeto del mes de abril corresponde al Dibujo de Bombero con uniforme del año 1864, de la 3° Compañía de Bomberos de Santiago *La Heroica*.



TERCERA COMPAÑÍA

Antonio Márquez Allison, voluntario honorario de la 3° y 14° Cía., realizó este dibujo en 1979, caracterizándolo a través de la técnica de acuarela. Podemos ver varios detalles del uniforme compuesto por la camisa roja con cuello recubierto por un pañuelo, de estilo Garibaldi, un estilo militar de mangas holgadas proveniente del militar revolucionario y político Giuseppe Garibaldi, quién fue uno de los líderes de la unificación italiana. Además, su casco es marrón americano, y utiliza los tradicionales pantalones blancos, las botas negras altas y el cinturón con un hacha, herramienta de material menor fundamental para las emergencias. Este Bombero, está también acompañado de un balde de agua, objeto elemental para la época de uso de este uniforme.

El autor, Antonio Márquez, además de haber sido voluntario honorario, fue un importante historiador, periodista y publicista chileno, con una carrera de más de 50 años donde destacan importantes aportes a la historia de Chile y al patrimonio bomberil como Historia de Chile Ilustrada o Fuego, ambas con ilustraciones de su propia mano, al igual que este dibujo, el cual entregó como patrimonio artístico al Museo José Luis Claro, antecesor del actual Museo de Bomberos de Santiago. Antonio falleció en 2019, un año después de haber recibido el premio a los 55 años de servicio.

Respecto a la 3° Compañía de Santiago, protagonista del uniforme utilizado en el dibujo, es una de las cuatro compañías fundadoras del Cuerpo de Bomberos de Santiago en 1863, teniendo entre sus principales fundadores e integrantes a importantes figuras del siglo XIX como Enrique Meiggs y unos años más tarde a Benjamín Vicuña Mackenna y Fermín Vivaceta. La 3° compañía tiene como especialidad el abastecimiento de agua para grandes caudales y se le conoce tradicionalmente como La Heroica, debido a que en documentos antiguos se refieren de esta manera a la compañía del sector poniente de Santiago.